

Los dos niños y las dos madres

Era la vigilia de Navidad, y allí en el hermoso y rico aposento de Pepito estaban sus queridos padres preparando el pesebre, mientras en la calle caían copiosamente los copos de nieve, y el fuerte y frío viento azotaba con furia los cristales de balcones y ventanas.

El pesebre era grande y ocupaba todo el espacio de la habitación del pequeño Pepito fuera del más preciso para colocar la cunita del niño. Todo allí dentro respiraba riqueza y suntuosidad: Las figuras eran de tamaño regular y muy finas; algunas de ellas de admirable belleza y verdaderas obras de arte. Los padres de Pepito habían reproducido con cartón la cueva de Belén, aquella cueva donde por amor al hombre hace ya veinte siglos que quisonacer el Rey de reyes y el Señor de los que domina, en una noche de Diciembre espléndida y fría, noche en que los ángeles cantaron sobre la cuna del Niño-Dios aquel hermoso himno de gloria a Dios en las alturas, y paz a los hombres de buena voluntad sobre la tierra.

En el cuarto de Pepito resucitaba aquella noche, con todo su encanto, belleza y hermosura, la antigua tradición, resultando mucho más tierno el contraste del cuadro por el marco que le rodeaba. Porque aquella pobreza de la cueva y la miseria de los pastores, y la crudeza del invierno, y la magnificencia de los cortinajes color de rosa, y el rico tapete de damasco, y los cristales de Venecia, y los candelabros de plata, y la estrella de brillantes verdaderos, y el tibio ambiente, hacían resaltar más y más el grande contraste y daban mayor ternura y elocuencia al cuadro, de sí bastante tierno y elocuente.

El pequeño Pepito era de una figura celestial, de compleción delicada y de una sensibilidad exquisita, y el vestido terciopelo carmesí que llevaba hacía resaltar de un modo extraordinario su hermosura y belleza. Allí estaba él ante el pesebre contemplando el nuevo espectáculo con una gracia de serafín y una triste dulzura. Allí estaba él contemplando serriente, al otro Niño, que, medio desahogado, estaba colocado sobre la paja.

Su madre había pensado bien. Había querido construir el pesebre delante de sus ojos y en su mismo cuarto para poder introducir, para poder sembrar en su tierno corazón el primer germen de amor y piedad hacia Aquel a quien Pepito, y todos los niños y todos los hombres han de adorar.

Concluido su trabajo, iluminó la piadosa señora el pesebre, quedando el cuarto lleno de aquella nueva luz.

Pepito herido por aquel sublime espectáculo, aplaudió con sus diminutas manecitas, y exclamó: —¡Oh, qué hermoso mamá!

Entonces la buena y tierna madre tomó en brazos a su hijito, y acercándose a la cueva: —Mira—le dijo—era un Niño como tú...

Pepito se puso serio y no respondió; pero poco después, viendo la

hermosa y bella imagen de la Virgen Santa que estaba arrodillada a los pies de aquel otro Niño, miró al rostro de su madre, y con una expresión toda llena de ternura y amor, y dándole un beso, la dijo: —¡Se te parece mucho, mamá!

—¡Se te parece mucho, mamá!

La noche había llegado, y hacia más poético aquel sublime espectáculo. Pepito se había ya acostado, y escondida la madre en la sombra, vigilaba a su hijito. Había puesto muy cerca del pesebre la cuna de Pepito, aquella cuna de cortinas de muselina con cintas color de cielo.

Ya no caía la nieve, ni el viento azotaba los cristales de ventanas y balcones; brillaban ya las estrellas en el firmamento, y la luna enviaba dulcemente su luz sobre la blanda cuna. Pero bajo las cortinas de muselina, a través de las cintas color de cielo, y sobre el blando y mullido colchoncito, el ángel del sueño no quería besar los ojos del niño. La blonda cabecita de Pepito se agitaba inquieta sobre aquellas almohadas llenas de plumas... El otro Niño, aquél que sobre la paja sonreía y estaba con los brazos abiertos y extendidos, debía tener muchísimo frío, porque aquella noche helaba de firme, y el pobrecillo iba tan mal vestido!

El niño rico se agitaba conmovido, turbado, triste. En su virgen fantasía la apariencia se convertía en realidad; la maravillosa historia se reproducía de nuevo; la figura de cera existía, palpitaba, vivía dentro de aquella cueva de cartón y cubierta toda ella de yedra... el Niño Jesús había ido a hacer aquel día santo de Navidad en su mismo cuarto.

Una tiernísima conmoción, un amor inmenso y una profunda piedad llenó el pecho del niño rico. Y... Pepito se levantó poquito a poco, y, sobre las puntas de sus diminutos pies, para que nadie le oyera, se acercó al Niño del cielo. Con sumo cuidado, con suave dulzura le quitó de la pobre camita de paja, donde estaba recostado, y le puso en su misma cuna, en aquella cuna blanda y tibia, en aquella cuna de cortinas de muselina y cintas color de cielo, en aquella cuna de almohadas de plumas. Después, no sabiendo qué hacer ni adónde ir, estuvo un poco dudando... pero, pasado un instante, se puso a reír: tenía ya su plan, plan que iba a poner en práctica.

Y sin temor, resuelto, se acostó sobre la camita vacía del Niño Jesús, sobre aquella camita de paja, bajo las dulces miradas de la Virgen, de aquella Virgen que tanta semejanza tenía con su mamá.

¿Y después?

Después... las madres ya sabrán explicarse lo que pasó.

FR. SALMBENE.

La Bisbal y Diciembre de 1916.

¡Anunciantes!

Las Guías Darneher saldrán en breve.—Dirigirse a La Editorial Gerundense.

Al pasar...

¡TRISTES NAVIDADES!

Escena íntima

Junto a la lumbre del hogar, los dos ancianos escuchan con atención a Roberto que lee la carta recibida.

Un grito de alegría del jovencito saluda a la rotura del sobre.

—¡Carta de papá, abuelitos, carta de papá!

La misiva era lacónica al par que expresiva. En ella Raúl, el joven médico de las ambulancias, el heroico movilizado cuyo comportamiento había sido objeto de los laudatorios comentarios de toda la Francia, participaba a sus ancianos padres la grata nueva de haber obtenido un permiso con el que poder pasar a su lado las pascuas de Navidad, poder besar a su tierno hijito y rezar ante la tumba de su joven esposa, muerta poco después de la movilización general, dejando un vacío amargo en el corazón del soldado de la Patria, sumiendo en la orfandad a Roberto, el tierno retoño de sus amores y ennegrecida la perspectiva de aquel hogar de los viejecitos donde reinaba antes la felicidad y la alegría...

—¡Papá viene, abuelitos!... — irrumpe el jovencito leyendo las cortas líneas.—¡Pronto, pronto llega papá!

Las dos nuevas figuras de los ancianos parecían animarse de súbito con íntimo gozo. El recuerdo de Raúl el hijo querido al que creyeron perder para siempre, cuando les dió el ósculo de despedida, pues Francia le llamaba a las trincheras para contener la pujanza de la invasión enemiga, tuvo la virtud de infundir nuevas energías vitales a aquellos dos cadáveres vivientes, que la Providencia manteniera en la tierra para sostén del huerfanito Roberto...

Pronto la grata nueva difundióse por todo el pueblecito. ¡Era tan querido de sus compañeros el joven médico, al que se le deparaba porvenir tan risueño por su ciencia y su carácter atractivo y sobre el que parecía ceñirse la desgracia cuando más feliz era su hogar con el fruto de bendición que Dios otorgó a la unión de Raúl con una de las más bellas y virtuosas señoritas de la vecina ciudad, la guerra despiadada vino a tronchar el íntimo idilio de aquella familia en que el pasado representado por los ancianos abuelos uníase cariñosamente con el porvenir que encarnaba Robertito; y cuando para más desdichas la muerte llevó a la joven esposa, al poco tiempo de estar Raúl en el frente de batalla!

El pueblo esperaba anhelante al esposo angustiado para consolarle y al héroe nacional para honrarle y agasajarle a porfía.

La guerra tornaba a su enervante letargo ante Verdún.

Después de la furiosa ofensiva de la pasada primavera por los soldados del Kronprinz, en la que el haracón prusiano estrellóse ante el heroísmo francés, volvieron los ejércitos combatientes a la lucha de topas, combates parciales de trincheras a trincheras, ataques humildes en los que los que caen mueren sin gloria, sin que sus heroicidades recorran los ámbitos del mundo en alas de la fama.

Encargado de la ambulancia de urgencia del sector comprendido entre Veaux y Donauumont, pasaba los días

Raúl, el joven médico a quien la nación había distinguido con el homenaje colectivo, debido a su heroico proceder ante la tenaz ofensiva del enemigo.

El médico desde el principio de la campaña no había podido lograr ningún permiso a causa de la escasez de personal sanitario en que se encontraba su Patria. Ni cuando la desgracia llamó con recios aldañazos a la puerta de su corazón, llevándose a la mujer querida de su alma y dejando al cuidado de sus ancianos padres a su hijo, joven, niño todavía... pudo volar a su pueblo sito junto a la frontera española, para compartir con los suyos el acibar de penas tan crueles. Francia, atacada, invadida reclamaba el esfuerzo de su hijo, y Raúl, antes francés que esposo, apuró en silencio el amargo cáliz de su dolor.

Por fin pudo obtener un permiso de quince días para volar al lado de los suyos con ocasión de las pascuas de Navidad.

Y Raúl apresuróse a comunicar la grata nueva a sus ancianos padres...

Los acontecimientos guerreros demandaban mayor energía en el obrar. El pueblo exhausto negábase a todo sacrificio ante la inutilidad de sus esfuerzos. Era necesario sostener la esperanza del pueblo decaído.

Joffre abandonó la jefatura de los ejércitos franceses y Nivelle le reemplazó en el sitio de honor y de responsabilidad a la vez.

El advenimiento de Nivelle debía ser señalado con un obrar rápido y enérgico. El sector de Verdún fue el señalado para la ofensiva. Acumuláronse contingentes, multiplicóse el stock de municiones y dióse la orden general de avance al ejército francés.

La maniobra obtuvo el éxito esperado. Los alemanes, desprevenidos ante el atad que les caía encima, retrocedieron espantados o se rindieron a discreción. Sólo la granja de Les Chambrées entorpecía el avance de los soldados por el temor de dejar un peligro a retaguardia. Para destruir la los zapadores construyeron un reducto subterráneo; pero se requería un hombre de sangre fría y resuelto para afrontar los peligros que mediaban hasta lograr poner fuego en la mecha.

Raúl ofrecióse voluntario. Confió en Dios y en las oraciones de sus padres y de su hijito, y partió para el lugar de mayor peligro.

Aquella misma noche el reducto voló y con él la batería alemana que tanto ofendía a las líneas francesas. Raúl no retornó.

A la mañana siguiente fue encontrado su cuerpo destruido por la explosión junto a los restos humeantes de los enemigos. La Patria premió su heroicidad cubriendo el atad con la bandera.

Nochebuena...

Los ancianos padres de Raúl esperan anhelantes al hijo querido y a Roberto parécete descubrir el uniforme de su padre en la lejanía de la desierta calle.

Nieva copiosamente; pero la alegría de aquel hogar impide percibir la crudeza del invierno.

De pronto un llamamiento a la puerta vuelca sus corazones, y cuando creen aparecer al soldado, la dulce figura del párroco del lugar sorprendeles con su visita.

—Señores—pronuncia embarazado, el santo ministro de Dios—una misión penosa conduceme a defraudar vuestras esperanzas. El hijo que esperabais, el heroico comandante Raúl, ha caído en la lucha como caen los héroes ante el enemigo para salvar a la Francia de sus amores.

La luz mortecina de la lámpara que chisporrotea en el hogar, alumbra el cuadro tétrico del dolor: La ancianidad y la niñez abrazados a la sota-na del sacerdote, llorando la pérdida cruel.

Y Dios, el Dios que antaño nació para llevar la paz del mundo, viene de nuevo a los corazones de aquellos seres angustiados para disipar los destellos sangrientos de un recuerdo y hacer brotar las dulces claridades de la divina consolación...

MAXIM

RIMAS

El infeliz venturoso

Caminando Génes, cayó en un pozo, pero trepando, descubrió una mina. Gran desastre después se le acrimina, mas, en triunfo, salió del calabozo.

Robarle intentó un hijo sin rebazo; mas convierte al bribón y le adoctrina! Triste, enfermo; a la muerte se acerca; y del lecho salió robusto y mozo.

Ignora el infeliz por cual encauto su ventura es de un mal la consecuencia, y pregunta... y admírase... hasta tanto.

Que halló quien le aplicase esta sentencia de aquel que está elegido para Santo todo lo trueca en bien la Providencia
CAVETANO FERNANDEZ

Audiencia Provincial

Vióse el día 19 de los corrientes en esta Audiencia Provincial la causa por injurias graves seguida a instancia de Teresa Oberas contra Maria Figueras Colomer.

Era el asunto de tan poca monta que no habríamos dado ni siquiera cuenta del mismo a nuestros lectores a no haber llegado a nuestro conocimiento la noticia, de que —sin duda por algún mal intencionado—se viene propalando por el pueblo de Parlabá, del que son vecinos la querellante y la acusada, la falsa especie de que esta última sólo ha podido ser absuelta gracias a que el Sr. Cura Párroco del pueblo y su defensor, se habían prestado, para protegerla, a insultar a todos los vecinos del pueblo en que la inculpada habita. Y como que la especie es absolutamente falsa, porque ni el letrado defensor D. Alberto de Quintana Serra, ni el Reverendo D. Pedro Xifra, insultaron al pueblo de Flassá en la Audiencia el día de la celebración del expresado Juicio nos apresuramos a rectificarla en defensa de la verdad, del hábito sacerdotal y aun de la toga, explicando con toda imparcialidad lo sucedido:

La causa de referencia, no obstante su poca importancia, había despertado en el pueblo de Parlabá y aun en los próximos de aquella comarca vivísimo interés debido a las circunstancias de ser D. Santiago Masó el abogado designado por la Acusación y el defensor su amigo y correligionario D. Alberto

de Quintana Serra y especialmente a causa de que habiéndose tenido que suspender por tres veces la celebración de dicho Juicio, siempre a instancia de la parte querrelante duró más de dos años la tramitación de la propia causa, tiempo más que suficiente para que pudiesen encontrarse las discusiones habidas constantemente entre los partidarios de una y otra parte.

No se presentaron en el acto de la celebración del juicio más que testigos de cargo cuya obra había de coronar una certificación librada por el alcalde de Parlabá, en 1914, que era acreditativa de la mala conducta de la procesada y que con su declaración corroboró en el momento del juicio el aludido alcalde, y claro está que el señor Quintana no podía, sin abandonar el cumplimiento de los deberes de defensa que le habían sido confiados, ni aceptar como buena la certificación de la alcaldía, ni aceptar como verídicas las declaraciones de los testigos de cargo. Y esto fué todo lo que ocurrió. El señor Quintana presentó en el acto de la celebración del juicio una certificación librada por el señor Cura párroco de Parlabá, que acredita su contradicción con la de la alcaldía que la acusada María Figueras siempre había cumplido con sus deberes religiosos y morales y luego se entretuvo con las preguntas que dirigió a los testigos presentados como de cargo, con las consideraciones que le sugerían las respuestas que le iban dando y finalmente con su informe, que ha sido completado con el más lisonjero de los éxitos.

Puso de manifiesto el interés y la parcialidad que en el asunto tenían los aludidos testigos, con el propósito conseguido de dejarlos tachados, pero ni en estas preguntas, ni en las consideraciones ni en el informe que subsiguieron, ni en la certificación del Sr. Cura Párroco de Parlabá, hubo la más pequeña censura para el pueblo de Parlabá ni para quienes en él habitan, falta a la verdad a sabiendas quien lo contrario afirme, a menos que se pretenda audazmente sostener, con nueva ofensa para la verdad, que tengan la completa y exclusiva representación del morigerado pueblo de Parlabá, los testigos que capitaneados por el ex-alcalde señor Clavaguera vinieron a declarar ante esta Audiencia en el repitido Juicio del diez y nueve.

NOTICIAS

Religiosas

Lunes 25 de Diciembre
Mes dedicado a la Inmaculada Concepción

Hoy: La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo—Santas Anastasia, mártir, y Eugenia virgen y mártir.

Mañana: Santos Esteban, diácono y protomártir; Dionisio, papa y confesor.—Santa Abra, virgen.

CUARENTA HORAS.—En la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.

Horas de Exposición: Por la mañana, desde las 8 a las 11 y media y por la tarde desde las 4 a las 6.

—Mañana termina el solemne Triduo que la Asociación del Niño de Jesús de Praga dedica a su Titular en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen.

Con tal motivo habrá misa de comunión general a las 8 de la mañana con plática preparatoria a cargo del elocuente orador sagrado Rdo. don Ignacio Piera.

La función de la noche empezará a la propia hora que los demás días.

—La Archicofradía del Purísimo Corazón de María celebrará mañana su fiesta mensual de cuarto domingo con comunión general a las siete y media, y función acostumbrada a las cuatro y media de la tarde, en la que habrá sermón.

Terminada la función tendrá lugar la adoración al Niño Jesús.

Agrícolas

El Director general de Agricultura, enterado de que muchas expediciones de abonos minerales circulan por ferrocarril sin las etiquetas que deben ir fijadas en los envases, gestiona de las Compañías de ferrocarriles que no admitan a la facturación las remesas que carezcan de este requisito.

—La Asociación de Agricultores de España ha elevado al señor ministro de Hacienda una exposición, en la que se protesta de la tasa de 36 pesetas los 100 kilos fijada para los trigos, por considerarla injusta.

En dicho documento se pide la suspensión del acuerdo tomado, por lo que a los trigos se refiere, y el que se fije su tasa en 37.50 pesetas quintal métrico en los mereados reguladores de Castilla, limitando la medida a la cantidad de trigos que se juzgue precisa para la fabricación de pan corriente y dejando libre el comercio de aquella otra parte del cereal que se utiliza para el pan de lujo, galletas, pastas de sopa etc.

—Según *La Nature*, en la Península Ibérica se consume el 70 por 100 del corcho que se consume en el mundo entero.

En 1912 se exportaron de España 78.000 toneladas de corcho, de las cuales 54.000 procedían de Andalucía, 13.000 de Cataluña, más de 7.000 de Galicia y cerca de 1.000 de Castilla, siendo la clase mejor—añade—la de Cataluña.

Hay en nuestro país 892 fabricos en las cuales se manufactura el corcho y en las que encuentran trabajo 40.000.

—La comisión de presupuestos del Congreso ha dictaminado acerca del proyecto de ley referente a los alcoholes.

Se eleva el impuesto a 100 y 138 pesetas para obtener 35 millones. Se autorizan los conciertos con los productores, y si en el plazo de poco mas de un año no se obtienen los resultados, se propone el establecimiento del monopolio.

—Van subiendo en todos los mercados las carnes de más consumo, llegando casi las de vacuno a 100 reales la arroba castellana a manos de los tablajeros.

En casi todas las poblaciones valen este año las lanaras y cerdos de 20 a 50 céntimos kilo más que el año pasado.

La carestía de los piensos y los altos precios de los mismos continúa siendo la causa del encarecimiento de las carnes.

—Los mercados que deben celebrarse por Navidad y año nuevo en Olot, han quedado aplazados, siguiendo la pauta establecida en el año anterior, para los días 26 del actual y 2 de enero próximo.

—Parece que la humedad y la bonanza de estos días han favorecido mucho la germinación del trigo, el cual nace en excelentes condiciones que hacen esperar una próxima cosecha abundante.

De enseñanza

Las sesiones de la asamblea del Magisterio se celebrarán los días 28, 29 y 30 de este mes.

Los temas objeto de los debates entrañan cuestiones pedagógicas, profesionales y económicas del mayor interés y de la más palpitante actualidad para la enseñanza y para el magisterio nacional.

—Se ha concedido un lote de material pedagógico por el ministerio de Instrucción pública, a la Escuela de Verges.

—La asociación protectora de la enseñanza catalana ha publicado el programa del V concurso nacional de Historia de Cataluña que se celebrará en Gerona durante las ferias de San Narciso próximas, o sea, del 29 de octubre al 6 de noviembre de 1917.

—El día 31 del actual se celebrará en Santa Cristina de Aro la fiesta del Arbol, para asistir a la cual han sido invitadas las autoridades regionales y las de la localidad. Se trabaja activamente para que dicho acto revista la mayor solemnidad posible.

Generales

El Ayuntamiento de Palafrugell ha acordado nombrar algunos guardas jurados, para evitar los numerosos robos que se registran en dicha comarca.

El día 28 del actual, en los almacenes de la Aduana de Port-Bou se subastarán varios géneros procedentes de aprehensiones.

El día 27 del actual se subastará en Cornellá y Terri el arbitrio de carnes para el año de 1917, por el tipo de 2,500 pesetas.

Han marchado a sus casas los individuos de tropa a quienes se ha concedido licencia de Pascuas, a los cuales han debido entregarse, como auxilio de marcha, solamente los haberes hasta fin de mes, quedando los correspondientes a los días de enero que la disfruten a beneficio del fondo de material de los cuerpos.

Ha sido considerado apto para el ascenso el médico primero del Ejército don Carlos Pérez Serra.

Se ha publicado una disposición reduciendo a 40.000 hombres los 65.000 que constituían el nuevo cupo.

De dichos 40.000 hombres corresponden a la caja de Gerona 385 y a la de Olot 325.

De estos 40.000 hombres que se llaman a filas, 6.029 proceden de revisión, declarados soldados; 486 son mozos que han terminado las prórrogas y 33.485 son mozos del reemplazo de 1916, declarados soldados y que sirven de base al cupo.

Nuestro estimado colega «El Correo Español» publica el siguiente comunicado del diputado a Cortes Sr. Llorens.

«Al último escrito del señor arzobispo de Tarragona, tengo el sentimiento de no poder contestar. Ignoro si el señor arzobispo puede dar la forma y tono que caracterizan su réplica, a mis anteriores líneas, pero estoy seguro de que yo por ser católico, no puedo ni debo usar igual forma y tono al dirigirme a un arzobispo de la Santa Iglesia. Por esta causa, al desdén y a la ironía, contesto con el silencio.—Joaquín Llorens.

Actualmente son nueve las vacantes de senadores, cinco electivos y 4 vitalicios.

No son pocas las gestiones que se llevan a cabo cerca del Gobierno por parte de los muchos aspirantes a las poltronas de la alta Cámara.

En Amer ha sido detenido y

puesto a disposición de aquel Juez municipal el individuo de 38 años de edad, natural y vecino de San Julián de Llor, llamado Pedro Simón Prudemont por haber robado leña en el manso «Serras», propiedad de Pedro Montey.

La Hormiga de Oro.—Hemos recibido el número 52 de esta antigua y bien reputada Ilustración católica, que en su parte literaria contiene texto curioso, interesante y ameno: en su parte artística vemos el mercado de volatería de la feria de Navidad; imagen del Niño Jesús, que se venera en la Catedral; reparto de premios a los alumnos de las Escuelas especiales, y notas de la huelga, en Barcelona; conferencias pedagógicas en Guadalajara; velada en Valencia en honor de Fernando el Católico y el Gran Capitán; Sindicato de aprendices de Vitoria; detalles de la plaza de toros monumental de Sevilla; conferencia en la Asociación de la Prensa; presentación de credenciales de los ministros plenipotenciarios de Guatemala y Panamá, e inauguración de las Salas Bosch en el Museo Nacional de Pintura en Madrid; postulación a favor de unos naufragos, en Eibar; modistas en la fiesta de su Patrona, y homenaje a D. Enrique Pardiñas, en San Sebastián; fiesta del arma de Infantería, en Melilla; cadáver del Emperador de Austria en la capilla ardiente; notas de la guerra europea, y retratos de los varios personajes que han ocupado la atención pública durante la semana precedente.

Locales

EL NORTE

hace votos para que el Niño Jesús colme de gracias a todos sus lectores en estas Pascuas y les conceda feliz prosperidad.

Si siguiendo la tradicional costumbre, mañana dejaremos de publicar edición, compensando con la hoja presente a fin de no estar durante dos días sin comunicación con los lectores de EL NORTE.

Hoy, Natividad de Nuestro Señor, se pondrá en escena en el salón teatro del Centro Moral, con todo el aparato que su argumento requiere, el tradicional drama en siete actos y en verso, «Los Pastorcillos en Belén» o «El Nacimiento del Salvador».

La parte musical será dirigida por don José Baró, director de la «Secció Orfeónica» de la Sociedad.

En nuestro queridísimo colega católico «La Creu», de Bañolas, leemos la siguiente alarmante noticia:

«Dos testimonis de vista s han ensopegat amb una corrua de homes i joves, quins capitanejats per un agent, se dirigien cap a Fransa, travessant la frontera pel camí de Terrades, essent més de dóldrer la marxa d'algún de nostra comarca, quins anaven llogats per a treballar aprop de París!!

Aquella odisea pintada amb vius colors per l'estimat diari *El Correo Catalán*, tindrà aplicació en eix cas? Ho sentirem i ho traslladem amb interés a qui correspongui».

Al atardecer del sábado, momentos después de haberle remitido la carta a que nos referimos en el artículo «La Beneficencia Provincial» que publicamos ayer, el Presidente de la Diputación, señor Riera, nos llamó a su despacho para tratar del contenido de la carta referida.

Expusimos al Sr. Riera nues-

tras observaciones y tuvimos la satisfacción de oír de sus labios la noticia de que desde ayer quedaria levantado el castigo que se había impuesto a algunos asilados.

Hubimos de agradecer al señor Riera su resolución, ya que el castigo impuesto no revestia los caracteres de justicia y menos de caridad.

La Junta local de Primera Enseñanza reunió el pasado sábado bajo la presidencia del Alcalde señor Llobet, acordando proceder a la organización de colonias escolares para el próximo verano.

Han sido autorizados para anticipar el período de obligatoria permanencia en filas a los individuos de cuota D. José Más Castelló, D. Francisco August Soler y D. Ciriaco Alabau Poch del regimiento de Asia.

Mañana se celebrará en el Salón teatro del Centro Moral a las 5 de la tarde, según previamente anunciamos, una sesión de títeres, para solaz de la gente menuda, poniéndose en representación «El Casament de la Tia Cascarria».

Dicennos que a beneficio de las colonias escolares que se van a organizar para el próximo verano, ha ofrecido dar una función dramática la espanya Casals-Cazorla que tan brillantemente actúa en nuestro Coliseo Principal.

Cura radical de las Hernias

(quebraduras, trencaduras, roturas, relajaciones) sin necesidad de operación alguna con el **Braguero o Vendaje elástico inglés** (sin hierros ni aceros). Este aparato es **EL MEJOR DEL MUNDO** y el más cómodo que se conoce; no pesa ni abulta y cura el 90 por ciento y a los niños a todos, sin excepción.

Cuando no cura reduce dicha afección a una pequeñez por antigua y voluminosa que sea.

No molesta para dedicarse a toda clase de trabajo y ejercicios, ni precisa quitárselo para acostarse, es lavable y de larga duración. Su presión es gradual, a voluntad del que lo usa y siempre mayor que la que se puede obtener con los aparatos de hierro o acero.

Relación de curados en esta provincia

José Palou Rives, de 2 años, hijo de Narciso y Dolores, labradores, de San Medi, herniado del ombligo, de nacimiento, curado en 36 días.

Jaime Roca Dalpech, de 6 años y medio, hijo de Miguel y Emilia, de la calle de la Princesa, número 70, de Salt, (Es parteria), herniado de la ingle derecha desde la edad de 4 meses, curado en 34 días.

Juan Planas Masjuan, de 6 meses, hijo de Narciso y Elena, de Aiguaviva, casa can Pont; herniado de la ingle derecha al mes de nacer; curado en 70 días.

Pedro Casadella Vilosa, de 2 años, hijo de don Martín y de doña Piedad, de Corsá, propietarios, herniado del ombligo hace un año y medio, curado en 29 días.

Jaime Gol Canós, de 10 meses, herniado de las dos ingles, desde su nacimiento, hijo de Francisco y de María, de Viladecens, curado en 27 días.

Carmen Gelada Talleda, de 8 meses, hija de Miguel y Asunción, de Salt, calle Bosch, número 10, 1.º, curado en 30 días.

Salvio Marull Poch, de 12 años, hijo de Juan y Ana, labradores, de Ultramort, herniado de la ingle derecha, desde pequeño, curado en 40 días.

María Pons Martí, de La Bisbal, de 14 años, hija de José y Josefa, sastres, calle Ancha, 2, herniada de las dos ingles, col lado derecho; al mes de su nacimiento, y del izquierdo a los cuatro años, curada en dos meses.

Esteban Trull, de 36 años, fabricante de mosaicos hidráulicos, etc., de San Feliu de Guixols, calle Heras, 18, estaba herniado de la ingle derecha hace 20 años, curado en 20 días.

Luisa Olivé, de 39 años, esposa de Francisco Simón, labrador, de Peratallada, herniada de la ingle derecha hacia 6 años, curada en 40 días.

Este aparato se construye expresamente a la medida, siendo indispensable la presentación personal de los interesados.

El «Braguero o Vendaje Elástico Inglés» está garantizado, y todas las reformas y composturas se hacen gratis; por lo tanto, no hay necesidad de gastar más dinero en otros aparatos.

El ortopédico Sr. E. Toledano recibirá en Gerona todos los Sábados y Domingos en la calle de Santa Eugenia, núm. 14, piso 2.º.

Por retirarse su dueño del negocio, SE VENDE en esta ciudad una TIENDA DE COMESTIBLES.—Razón: en esta Administración.